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ПОДОРОЖНИКОВЫЕ НА РОСТ E. COLI IN VITRO 
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Цель. Установить характер влияния водных экстрактов растений семейства Подо-

рожниковые на рост E. coli 

Материалы и методы. Из листьев 6 растений семейства Plantaginacea (3 вида 

Plantago; 3 вида Veronica) готовились водные экстракты различной концентрации, оцени-

валась их железо-связывающая, антиоксидантная и восстанавливающая активность. Влия-

ние растений на рост E. coli определялось in vitro при внесении экстрактов в среду. 

Результаты. Водные экстракты растений семейства Подорожниковые при добав-

лении в инкубационную среду увеличивали удельную скорость роста E. coli K12, которая 

положительно коррелировала с антиоксидантной и восстанавливающей активностью экс-

трактов и обратно – с их железо-связывающей активностью.  

Заключение. Водные экстракты растений семейства Подорожниковые характери-

зуются железо-связывающей, антиоксидантной, восстанавливающей и пребиотической 

активностью. 
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Objective. Estimation of the patterns of Plantaginacea species’ water extracts influence 

on E. coli growth 

Materials and methods. The leaves of 6 Plantaginacea species were used for preparation 

of water extracts. Iron-binding, antioxidant and reducing activity of extracts were estimated. Ex-

tracts’ influence on bacterial growth was assessed by introducing the aliquots of the sterile ex-

tracts into the incubation media. 

Results. Water extracts of Plantaginacea species significantly increased E. coli K12 

growth. The values of specific bacterial growth rate positively correlated with antioxidant and 

reducing activity of the studied extracts. At the same time, iron-binding activity was character-

ized by a significant negative correlation with bacterial growth parameters. 

Conclusion. Water extracts of Plantaginacea species are characterized by significant 

iron-binding, antioxidant, reducing and prebiotic activity. 
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